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齐鲁财金

8 月 27 日，由渤海银行
济南分行主办、济钢集团协
办的“渤海银行杯”篮球邀请
赛在济钢篮球馆隆重开幕。

“渤海银行杯”篮球邀请
赛共有省广电局、济钢集团、
招商银行济南分行、国泰君
安证券山东分公司、《精品》
杂志、渤海银行济南分行等 6
支队伍参赛，全部比赛将于
今天结束。

渤海银行济南分行王仁

宝行长在接受采访时表示，
我们举办“渤海银行杯”篮球
邀请赛，一是为了积极响应
全民健身号召，弘扬体育精
神，共同倡导科学、文明、健
康、和谐的生活方式；二是想
让大家暂时放下手头的繁忙
工作，以球会友，放松心情，
充分享受一下篮球带给我们
的快乐和幸福。本次比赛既
是大家切磋球技、加深友谊
的平台，也是展示各参赛单

位团队意识、竞争意识和拼
搏精神的好机会。

据悉，渤海银行济南分
行 2008 年 10 月 27 日正式
开业，开业以来积极进取、开
拓创新，各项业务增长迅速。
2009 年，该行主要业务指标
增幅和人均利润均居当地同
业前茅；在渤海银行 10 家分
行综合排名中连续名列第
一，被评为年度“优秀分行”。
该行牢固树立合规意识和风

险防范意识，在业务规模快
速增长的同时，严格防控风
险，信贷资产质量整体状况
良好，不良贷款始终保持零
记录，无案件和重大差错发
生，实现了业务增长速度和
质量、效益的同步提升。截至
今年 7 月末，该行仅用了 1
年零 9 个月的时间，各项存
款余额就成功突破了 100 亿
元大关，完成了发展史上的
新跨越。

省政协副主席乔延春，
省金融办主任李永健，省广
电局党组副书记、副局长魏
绍水，济钢集团总经理蔡漳
平，济钢集团工会主席刘秀
元，招商银行济南分行行长
吴晓辉，国泰君安证券山东
分公司总经理张从宣，《精
品》杂志总经理于文福，渤海
银行济南分行行长王仁宝等
领导和嘉宾出席了开幕式。

(财金记者 薛志涛)

“渤海银行杯”篮球邀请赛火热进行中

作为本次金融论坛的
特邀嘉宾，长江商学院金融
教授、著名经济学家周春生
教授在金融投资、证券市场
与金融衍生工具分析领域
有很深的造诣。

他提出的信用风险分
析模型，股票定价及公司分
拆的实证研究，行为金融学
理论引起国际学术界及金
融行业的广泛关注。有关信
用风险所做的开创性工作
得到了巴塞尔委员会的高
度重视，并被录入官方文
件，对国际金融规范的制定
产生了积极影响，相关论著
还被美国及欧洲多家咨询
机构及投资银行列为风险
管理培训教材。

在本场论坛上，曾在美
国联邦储备委员会担任经

济学家、中国证监会担任规
划委员会委员的周春生教
授将对“后危机”时代的经
济形势、金融环境现状、未
来经济政策以及宏观经济
发展趋势做专场讲演，并与
山东金融界高端人士进行
互动交流，更好地把脉齐鲁
金融大势。

(财金记者 杜振宁)

专家详解

周春生教授先后获得
北京大学数学系硕士学
位，美国普林斯顿大学金
融经济学博士学位，并获
普林斯顿大学优秀博士生
荣誉奖学金，现为长江商
学院金融学教授。此外，
他还是国家杰出青年基金
获得者，香港城市大学客
座教授，深圳证券交易所
第一、二、三届上市委员
会委员。

加盟长江商学院之前，
周春生教授系北京大学光
华管理学院院长助理，金融
学教授，系光华管理学院
“最受 EMBA 学员爱戴和
欢迎的老师”之一。

破解“后危机”时代金融密码

论坛邀来著名经济学家周春生

山东金融精英聚首 共谋行业健康发展

齐鲁金融高峰论坛周三启幕
本报讯(记者 周爱

宝)为促进山东金融业的
健康快速发展，为驻鲁
优秀金融机构提供经验
交流的机会， 9 月 1 日
下午，由中国主流媒体
理财联盟授权本报举办
的齐鲁金融高峰论坛暨
“ 金 融 成 色 ” 颁 奖 盛
典，将在山东新闻大厦 5
楼 新 闻 大 会 堂 隆 重 举
行。届时，国家杰出青
年基金获得者、长江商
学院金融教授周春生先
生为我省金融高端人士
解读“后危机时代”金
融业的发展大势。

作为全省唯一覆盖
全省的都市报，《齐鲁
晚报》在全国晚报都市
报类综合竞争力的排行
榜 上 稳 居 前 1 0 强 ，
2009 年，在世界报业协
会公布的世界日报发行
量百强当中位居第 2 2
名，全国第四，都市类
媒体第一。

近年来，齐鲁晚报
特别关注了金融报道和
百姓理财， 2006 年 12
月 11 日，齐鲁晚报《齐
鲁财金》隆重创刊，在
银行、证券公司、基金
公司和保险公司与投资
者之间，架起一座沟通
交流的桥梁。鉴于在财
金 报 道 领 域 中 地 位 ，
2007 年，本报正式成为
中国主流媒体理财联盟
的会员单位。

创 刊 以 来 ， 本 报
《齐鲁财金》特别关注
了山东金融业的大事，
从《中国加入 WTO 五
周年》特刊，到《金融
改变生活》、《改革开
放三十周年金融成熟》
特刊，全面回顾和展望
了山东金融业的迅猛发
展。为更好地促进金融
业的服务质量，今年三
月受中国主流媒体理财
联盟委托，本报启动了
“山东金融服务质量调

查”活动，经过公开投
票，综合银行业和保险
业两份调查问卷，有超过
140 万人次的齐鲁百姓参
与投票表达自己的意愿。
广大市民在积极投票选
出自己心中满意的金融
企业的同时，更为驻鲁的
80 余家金融机构“挑刺”
及纳言献策。

通过调查显示，齐
鲁百姓对山东金融服务
业的发展是满意的，但
同时也提出了更高的要
求。本次隆重举行“金
融成色”颁奖仪式，就
是表彰这些优秀金融企
业在服务山东经济服务
齐鲁百姓所作的巨大贡
献。同时也是提醒金融企
业，作为现代服务业的一
员，其核心竞争力就是服
务水平的高低，要在日趋
激烈的竞争中站稳脚跟，
取得并保持优势，必须把
优质服务作为企业发展
的“生命线”。

结构性产品销售“三宗罪”

隔刘振盛

统计显示，今年共有
1155 款结构性理财产品发
行，预期收益率最高可达
45% 。到期且公布收益率的
480 款产品中，也有 79 款未
实现预期收益。

“朦胧”的投资

投资者刘华强就是那些
不清楚这些“概率”问题的投
资者之一，与某银行纠葛长达
两年的时间，仍然没让他对于
自己买入的产品心知肚明。

2008 年 1 月，刘华强购
买了某银行发行的“IPOX 指
数篮子”挂钩结构性存款第五
期(到期保本型)——— 欧元，期
限7年，到期100% 本金保障。

据他说，当时便已经告
知银行在 2010 年会有使用

该笔资金计划，所以希望理
财产品风险低。但在 2008 年
12 月，当该投资者查询时，却
发现亏损了将近15%。

该产品申请表资料显
示，结构存款的到期收益与 3
只 IPOX 指数的潜在正向表
现挂钩，上述 3 只指数分别
由美国、欧洲和中国地区首
次公开发行股票和分拆上市
的股票组成，并作为衡量单
个地区新股的表现基准，比
例分别是 25%、25%、50%。
结构存款采用动态配置方
法——— 恒定比例组合保险策
略(CPPI)参与标的篮子。

一位银行业人士认为，
完全理解这些名词需要金融
工程方面的不少知识背景。
往往在亏损发生后，投资者
一致将矛头指向银行，称其
未能认真提示风险，存在销
售误导行为。

对此，8 月 19 日，故事主
角之一该银行相关人士表
示，产品设置保本机制，属于
稳健型的，上述投资者在购
买产品前，理财经理已经做
完风险提示以及风险测试等
程序，并且也告知只有持有
到期才能获得保本。

“亏损发生后，我们也明
确告知此时赎回并不能保
本，但该投资者由于有其他
的资金需求以及觉得亏损尚

可接受，所以选择赎回。”上
述银行人士表示。

银行“三宗罪”

尽管不能排除投资者本
身的道德风险，但是银行在
销售结构性理财产品中确实
存在多宗漏洞。

首先，监管部门要求理
财产品的宣传和介绍材料中
应在首页最醒目位置揭示风
险，说明最不利的投资情形
和投资结果。

记者获得的某香港银行
汇率挂钩人民币理财产品宣
传材料，其“最醒目”位置标
明的是 100% 保本、理想回报
3%(6 个月)、保证收益 1 . 8%
(6 个月)，风险提示则只是附
加其后而已。

其次，理财经理在销售
产品时，对风险选择性忽略。

以某外资行的股票挂钩
产品为例，该产品以中石油
在香港挂牌的股票为挂钩标
的，设定该波动区间下限为
股票初始价格的 81%，上限
则是 115%。如果在任何观察
日内，任意挂钩标的的平均
价格等于或高于其各自的初
始价格的 115%，则提前终止
事件视为已经发生。

理财经理强调，除了保
本优势外，最高亦可获得

6. 5% 投资收益，而风险方面
则简单提及存在利率、汇率、
市场等风险。随即记者要求
重点介绍风险问题时，其才
表示，由于资本市场的波动，
实际上难以把握该产品获得
最高收益的概率有多大。

再者，未能充分披露预
期收益率的由来，这一点以
挂钩类产品尤为突出。而监
管部门之前的要求是，对于
无法在宣传和介绍材料中提
供科学、准确的测算依据和
测算方式的理财产品，不得
在宣传和介绍材料中出现

“预期收益率”或“最高收益
率”字样。

一家中资银行的理财经
理在推销一款挂钩国际农产

品期货的产品时则表示，预
期收益是银行规定的，具体
怎么算出来的其也无法说清
楚，但只要挂钩品种符合一
定的表现，肯定能获得。

如此模糊不清的说明，
只能给投资者留下“银行说
收益率是多少，就是多少”的
印象。

“有的银行可能会在最
下边标明预期收益率仅作参
考，但这都是银行在打擦边
球，是不符合监管部门的要
求的。”黄昊杰说。

大成律师事务所唐陆枝
表示，部分银行在销售过程
中的不规范行为，确实会被
指为误导销售，但事后想要
取证很难。

45% ——— 这是一款花
旗银行今年发行的结构性
理财产品的预期最高收益
率。然而，即使销售该产品
的人员也无法提供，有多
大的概率投资者可以获得
45% 的回报，以及与之相
对需要承担的风险是多
大。

国务院发展研究中心
金融研究所所长夏斌日前
在上海表示，虽然二季度我
国经济增长有所放缓，但预
计政府调控方向不会改变，
在掌握好调控力度和节奏
的前提下更加注重微调，建
议应适时推出存款利率浮
动机制。

对我国目前所处的经济
形势和出台的一系列政策的
含义，夏斌分析认为，由于
2009 年过量的货币投放可
能引发资产泡沫，今年我国
对房地产、地方融资平台和
产能过剩三大领域采取了一
系列调控政策，这必然会导
致经济一定程度放缓。

此外，夏斌还建议，在
CPI 不断上升的情况下，应
适时推出存款利率浮动机
制，以反映资金需求情况。

上海市金融办主任方
星海28 日在参加上海中期
期货主办的“2010 年股指
期货投资策略高峰论坛”时
透露，证券融通公司应该很
快就会成立，这家公司可以
进行市场上的套利活动，届
时，股指期货的运作环境一
定会更加好。

业内人士认为，转融通
制度一旦确立，可能意味着
国内的融资融券业务将采
取集中授信的专业融资公
司模式。

方星海说，目前股指期
货对机构投资者起着很大
的作用，但现货的做空机制
还不是很完善。虽然有做空
机制，但是大部分股票不能
做。所以，股指期货在反向
套利操作上不方便。他认
为，转融通业务的推出，将
使股指期货反向套利交易
更为顺畅。 (李中秋)

上海市金融办主任：

证券融通公司

很快就会成立

国研中心金融所所长：

建议推存款利率

浮动机制

格权威声音


